
 

 

 

COMPTE - RENDU DE LA RÉUNION 

DU CONSEIL DE QUARTIER DUTARTRE 

DU 02/03/2021 

 

Ordre du jour 

1. Mise en place des boîtes à livres  

2. Implantation de tilleuls avenue Dutartre   

3. Implantation d’un passage piéton, rue des 
Sports, en face de la rue de la Sega. Côté 
arrêt de bus 

 

4. Demande évaluation la situation de nos 
arbres. Classification de certaines espèces 

 

5. Que faire pour éviter que la Plaine Caruel 
Saint-Martin ne continue à être un 
« crottodrome » ? 

 

6. Amélioration de l’entrée de ville côté 
Tennis 

 

7. Lieux de compost collectif et jardins 
partagés 

 

8. Réduction de la pollution lumineuse sur le 
centre Westfield  

 

9. Règlementation chiens   

10. Solutions visant à réduite la vitesse 
excessive des véhicules 

 



 

 

 

1. Mise en place de boîtes à livres sur le quartier 

 
7 boîtes à livres seront installées / réparties dans la commune, fabriquées par le menuisier de 
la Ville, pour un coût total de 2 500 euros. 
 
Il a été demandé au CDQ de voter pour son emplacement dans le quartier Dutartre. 
 
La majorité des votants ont choisi l’emplacement rue du Hameau, à proximité de l’école 
Guynemer. 
 

2. Implantation de tilleuls avenue Dutartre (2ème partie vers plaine 
Dutartre) 

 
Il n’y a pas de projet de parking. La mairie procède à une étude de la faisabilité et à un 
chiffrage. 
 
Dans un premier temps, compte-tenu du coût (2 500 euros), un arbre sur deux serait 
satisfaisant. 
 
Ce projet ne pourra pas être réalisé en 2021. 
 

3. Implantation d’un passage piéton, rue des Sports, en face de la rue de la 
Sega. Côté arrêt de bus. 

 
Également en sortie de la résidence Longchamp / rue Dutartre. 
 
Ces deux projets font partie du PDU. Une réponse est attendue en mai 2021. 
 

4. Faire évaluer la situation de nos arbres sur le Chesnay-Rocquencourt. 
Certaines espèces pourraient être classées. 

 
Ce point a été évoqué avec l’urbanisme et les jardiniers de la commune afin d’évaluer si 
certaines espèces pourraient être classées. 
 
Le secteur pourrait être référencé comme « espaces boisés classés » (EBC), en annexe du 
PLU. 
 
Il faudrait se rapprocher de la copropriété Parly 2 qui a déjà fait ce travail. 

11. Sécurisation des accès sur le skatepark 
et la descente sur le parking Schweitzer 

 

12. Vote sur l’extension du stationnement 
payant pour prochain CDQ  

 



 

 

5. Que faire pour éviter que la Plaine Caruel Saint Martin ne continue à être 
un « crottodrome » 

 
Un arrêté a été pris pour que les chiens soient tenus en laisse. La commune veille à ce que 
les distributeurs de sacs soient toujours remplis. 
 
Les avis divergent pour le moment. 
 
Une campagne de sensibilisation dans le mensuel, sur les affichages digitaux (mairie, 
bibliothèque), la « colonne Decaux » à proximité de la bibliothèque), voire les panneaux 
Decaux est envisagée. 
 

6. Amélioration de l’entrée de ville côté Tennis 

 
Aménagement du centre commercial en 2022. Seuls les propriétaires de Parly 2 ont reçu 
l’information. La mairie envoie le document à l’ensemble des membres du CDQ. 
 
La voirie, rue des Sports est endommagée. Les nids de poule ont été récemment réparés. 
 
Des dispositions devraient être prises pour éviter le stationnement sauvage devant les tennis. 
 

7.  Lieux de compost collectif et jardins partagés 

Le compostage est plus compliqué dans les copropriétés : se rapprocher de VGP pour 
s’informer sur les solutions en copropriété. Pourquoi pas sur la commune mais pas de solution 
pour le moment. 
 
Pour les jardins partagés : Il en existe plusieurs sur la commune, dont un projet qui se met en 
place dans le quartier de Rocquencourt. De nombreux projets ont été lancés par la Ville qui 
en a présenté 6 dans le cadre du budget participatif écologique de la Région Île-de-France, 
dont un projet de jardin partagé. 
 

8. Réduction de la pollution lumineuse sur le centre Westfield 

 
Le maire a rencontré la directrice du centre commercial. Ce point a été évoqué. Le centre 
respecte les dispositions légales.  
 
Plus généralement, est à l’étude au niveau de la commune, le passage à des ampoules LED 
et le changement d’orientation des lampadaires. Il y a un problème d’alimentation électrique 
des lampadaires. Le coût de ce type de projets est très élevé. Une approche globale est menée 
pour ne pas engager de dépenses sur des projets qui seraient ensuite remis en question. 
 

9. Règlementation chiens 

 
Ce point a été évoqué plus tôt lors de la réunion. 
 
Cf. Que faire pour éviter que la plaine Caruel de St-Martin ne continue à être un                                
« crottodrome » ? 



 

 

10.  Solutions visant à réduire la vitesse excessive des véhicules (avenue 
Schweitzer, avenue Dutartre et rue de Versailles) 

 
- propositions 
 
- vote sur la généralisation des zones 30 sur la commune pour prochain CDQ 
 
Il est demandé aux membres du CDQ de sonder leurs voisins, de recueillir leur avis, dans un 
premier temps.  
 
Pour le moment, des radars pédagogiques mobiles sont mis en place, pour sensibiliser les 
automobilistes. 
 

11.  Sécurisation des accès sur le skatepark et la descente sur le parking 
Schweitzer (risque d’accident) 

 
Ce point a été vu avec le maire. La solution la plus raisonnable et la plus économique serait 
de mettre un revêtement rugueux sur une bande assez longue. 
 

12.  Vote sur l’extension du stationnement payant pour prochain CDQ 

 
Cette extension serait mise en place dans un souci d’équité et parce qu’elle a limité les 
stationnements de « voitures ventouses ». 
 
Il a été relevé que le dispositif était compliqué, qu’il y avait parfois des demandes non justifiées 
pour délivrer l’abonnement et que le processus pour être abonné et régler l’abonnement n’était 
pas digitalisé.  
 
Il a été demandé aux membres de CDQ de remonter de nouveaux sujets pour la prochaine 
réunion, qui se tiendra en avril 2021. 
 
 
 


